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社内の
みなさまで
回覧して
ください

sekisankyo tsushin

新しい1年のはじまりに
会長 森田浩介

あけましておめでとうございます。
昨年から機会があれば映画館で映画を観るように
しています。 映画に詳しいわけでもなく、特定の監
督や俳優に思い入れがあるわけでもありません。 
でも「映画は観ておいたほうがいいよ」と知人に勧
められ、もっぱら休みの日の朝一番にやっているも
のを観ています。
映画館で観る映画は当たり前ですが、

年のせいもあるかもしれないのですが、つい感動して泣いてしまうのです。 それもしっかりと。 この泣
くという感覚がかなり気持ちいいことに最近気がつきました。 泣くとは感情を表に出すことです。 しか
し私たち男の多くは子供の頃から「男のくせに泣くな」と泣くことを禁止されてきました。 私のような素
直？に育ってきた男子は、いつの頃からか泣き方を忘れていたように思います。

長いコロナな社会は、今年はもう終わりにしたいと私は心から願っています。 それは人と会わないこと
の弊害です。 画面越しでは感情や感動は伝わりにくいものです。 その場で感情を出して解決することも
難しい。 こんな大切なことを犠牲にしながら私たちのリモートは成り立っています。 感情を抑え続け
るとどうなるのか、簡単にウツになります。 今、世界中で若者のウツが問題になりつつあります。 そろそ
ろ私たちはコロナにかかわる情報を更新しなければなりません。 屋外でマスクしている人、発熱は37．
5度以上だと思っている人は要注意ですよ。

リアルな社会を取り戻しましょう。
今年はできる限りみなさんに直接お会いしたいと思っております。
本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。
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「ラーゲリより愛をこめて」の北川景子さん、よかったなあ。
中国映画の「シスター」もよかったです。

①大画面で大音量
②話のつくりがしっかりしている
③2～3時間で話が完結する

LINE限定の協会
情報発信中。 急
げ！“友だち登録”

LINE公式
アカウント
お友だち
1000
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第1回 全国支部長連絡会議
2022年12月14日(水) 東京都千代田区大手町　参加者55名
個性あふれる自己紹介と今後のチャレンジを語る会となりました。
当日は寒気の影響で交通機関が乱れ、残念なことにたどり着けない方もいらっしゃいましたが、全国から支部長が集まり、大変活気のある有意
義な時間となりました。 第1回目ということもあり、まずは一人ずつ自己紹介。 テーマは「石屋にならなかったら何になっていたか？」。 ほとん
どの方は「石屋以外考えたことなどないが・・・」とコメントした後、個性あふれる自己紹介で、会場をにぎわせました。 会議では事前アンケート
をもとに、支部運営の困りごとやチャレンジしたいことなどをグループに分かれディスカッションしました。 ここから第2回につなげる予定で
す。 会議終了後は1周約5Kmの皇居ラン＆ウォーキングです。 本気で走る人、おしゃべりと景色を楽しみながら歩く人、お天気にも恵まれ、真っ
青な冬空の下で、みなさんが無事にゴールでき、ホッとしました。 そして優勝は兵庫県支部の八田俊之さん（21分00秒）でした。 その後の懇親
会も盛り上がり、終始明るいムードに包まれていました。 次回は3月8日（水）オンラインで開催予定です。 ぜひ、ご参加ください。
［準備会メンバー：上野國光／笹川敏男／阿部 勉／堀 義己／天野喜晴／川本恭央／中江 庸／榎本高士］

優勝：八田俊之さん（兵庫県支部）



災害協定締結

香川県支部
３団体共同で、タレントの松本明子さんトークショーやマルシェ販
売もあり、終始賑やかなイベントでした。 全て飛び込みで、墓じまい
の相談が多かったです。 地元テレビのインタビューでは、少しでも正
しい改葬の仕方や正しいお墓の祀り方、参り方などを伝えていきた
かったのですが、後日放送を見ると、そこはカットされ、墓じまいの正
しい方法を協会で推奨して
いるかのように映し出され
たことが非常に残念でし
た。 しかし、相談室をやり
続ける事によって少しでも
お墓の素晴らしさが県民に
伝われば業界の発展にもつ
ながると期待しています。 
［香川県支部長 牟礼一人］

2022/11/5　高松丸亀町壱番街前ドーム広場（高松市）

主に地方行政と支部が締結し、現在では23団体との締結が進んで
います。 長野県支部では宗教団体と締結が初めて実現しました。

全国お墓なんでも相談室
全国お墓なんでも相談室は、毎年各地で行われている支部事業
の一つです。 2022年度開催の支部をご紹介します。

長野県支部

この1年で初めての締結書の作成、協定締結を経験しました。 それは
多くの方のサポートがあってこその協定締結でした。 この経験を活
かし、続けて有事に向けて準備したいです。 また、全国初となる締結
ではメディアの取材もあり、啓蒙活動にもなりました。 今後この協定
書が、みなさまの役に立ててもらえることが嬉しいです。
［長野県支部長 竹内哲也］

2022/11/16　
曹洞宗長野県第一宗務所×
石産協長野県支部×
（一社）日本石材産業協会

埼玉県支部
コロナ禍前までは毎年開催していましたが、出展していたイベント
自体の中止もあり、3年ぶりの開催となりました。 相談内容として、お
墓のお引っ越しや（檀家になっている）寺院との関係に関するものが
合わせて7割近くとなり、やはり既存のお墓をどうしていくか、とい
うことに対するお悩みが多いです。 また、20～30代の方の相談もあ
り、若い世代のお墓に対する関心の高まりを感じました。
［埼玉県支部長 二上昌弘］

2022/10/29～30　埼玉県立航空記念公園（所沢市）

愛媛県支部

お墓なんでも相談室を西条市、松山市の2地区で合計3日間開催しま
した。 たくさんの相談者が来場し、相談の中には地元の墓地が抱え
ている意外な問題を聞くことができ、逆にこちらが勉強させてもら
えてとても有意義な相談室になりました。 地元でお仕事をさせてい
ただいているのに、まだまだ知らないことはたくさんあるんだなっ
て思ったので、是非とも来年度も開催したいです。 
［愛媛県支部長 眞鍋朋治］

2022/9/3～4　西条市市民活動支援センター（西条市）
2022/11/3　松山ロープウェイ商店街（松山市）

岡山県支部
予約なしで若い人が来たことがとても新鮮でうれしかったです。 前
日に地元テレビで取り上げられ、地元百貨店入口で、場所もバツグン
でした。 来年への課題もできました。 ［岡山県支部長 小野純子］

2022/9/9～10　天満屋リビング館前（岡山市）

茨城県支部
例年、いばらきストーンフェ
スティバルの中でブースを設
けていますが、今年は開催場
所が変わり、コロナ禍で3年
ぶりの開催となりました。 県
内でも遠方から来場している
方から、改葬やお手入れの方
法などの相談があり、件数は
少ないですが有意義な相談室
となりました。
［茨城県支部長 亀石賢文］

2022/10/29～30　桜川市大和庁舎駐車場（桜川市）

支部の活動
支部の活動は会員の交流と石材業と石産協のPRにつながり、
支部長を中心にさまざまな活動をしています。 
石産協通信ではその様子を今後もご紹介してまいります。



九州・沖縄地区全体会議 in 熊本
2022年12月7日(水) 熊本県熊本市 参加者71名

熊本城視察研修には地区外からも多くの参加をいただき、予想以上の反響でし
た。 熊本市職員の説明をいただき、一般では入れないところも見学できました。 
石垣が全部流れてしまった部分は、被害の大きさを改めて実感し、あと35年か
かる非常に難しい工事なのだと納得しました。 その後は支部活動報告も行い、
目的である学べる地区支部の実現、九州沖縄地区支部会員の交流・懇親が達成で
きたのではと感じます。 田尻支部長をはじめ、熊本県支部のみなさまには細やか
な準備をいただき誠にありがとうございました。［九州・沖縄地区長 寺田良平］
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齢、五拾を過ぎて夢を語る機会を得られましたこと感謝申
し上げます。 私の住む山形は北前船の舟運の発達により、
上方との縁が深い土地柄です。 明治以前の刻字でも、瀬戸
内の御影石製の作品が数多く残っております。 墓石に関し
ては山形県内を縦断する最上川流域から採れた硬質の安
山岩を多用しており、研磨すると黒い光沢のある仕上がり
になります。 よって弊社では現在スウェーデン産材を中心
に原石から中割・加工・研磨の工程を踏まえて製品化して
おります。 良質で安価な黒御影石を探しています。 2019年
に更新したパスポートは真っ白なままです。 疫病、紛争の
鎮圧の先の見えない現況が1日も早く打破され、為替も1ド
ル／100円程度に戻り、安全な渡航を保証され世界各国の
丁場や仏跡をめぐることが私の夢です。

私の地元
これが
おススメ！

山形県支部長／㈱石駒松田勝行さん

世界各国の丁場や仏跡をめぐりたい
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私は石屋の三代目として生まれ育ちました。 家業について
は漠然としか考えていなかったので、高校を卒業する時に
石屋を継ぐのか悩みました。 悩んだ末、岡崎市の清水組石
材工業㈱に就職（修行）を決めました。 親元で甘やかされた
私にとって大変な4年間でしたが、石材加工の基礎を教え
ていただき本当に清水組のみなさんには心から感謝して
います。 九州の墓は大きく、工事は大変ですが、お客さまと
見積りから引き渡しまで携わることができてやりがいがあ
ります。 現在、大分県支部はコロナウイルスの影響でほと
んど活動は出来ていませんが、「全国お墓なんでも相談室」
などを行い、お墓の建立に少しでもお役に立てるように頑
張って行きたいです。

私の地元
これが
おススメ！
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いまでも大切にしている
修行時代に培った仕事の基礎

会員代表 ： 鈴木伸宏
業　　種 ： 墓石

鈴木石材店新入会員紹介
会員数：1,140名

（2022.12.15現在）

熊本県

会員代表 ： 有川真史
業　　種 ： 墓石

五島石匠 有川新石材㈲

徳島県

会員代表 ： 園 敬司
業　　種 ： 関連

㈱ソノ

愛知県

会員代表 ： 井上和広
業　　種 ： 墓石

㈲鶴田石材店

地元やお取引先の石材店をご紹介ください。 全国組織のネットワークを通じ、石材業界を盛り上げていきましょう。

愛知県

「天領日田洋酒博物館」
酒、肉、そば、米、果物、温泉 日本の行くべき博物館

【厳選20館】に選ばれています。

近畿地区全体会議
2023年2月24日(金) 大阪府大阪市（大阪市立総合生涯学習センター・第一研修室）
講師：関本和弘（せきもとわこう）氏

また会いたいお坊さんNo.1決定戦『H1法話グランプリ2021』の優勝者をお迎えし、お金を払ってでも聞きたい、何度でも
聞きたい、「魂のご馳走」のような法話をいただきます。 近畿地区支部会員向けですが、ご希望の方はぜひお問い合わせくだ
さい。 関連部会によるオススメ賞品紹介スペースも設置されます。 ［近畿地区長 能島孝志］

予定



石材業界に長年携わった功労を石産協から推薦させていただきま
した。 いつも「ごくろうさんです！」と元気な声で事務局を労ってく
ださいます。 おもしろいトリビア満載のお話をたくさん聞かせてく
ださいます。（いつも時間が足りません）そんな望月威男氏に聞く！

旭日双光章受章！望月威男氏に聞く！

高校1年の12月に父が脳出血で倒れ働くことができなくなり、母
は看病に全力を尽くし、家で私しか働く人がいないので、翌年から
石の販売をしながら高校を卒業しました。 16歳からです。

Q.1 石材業界に入ったのは何歳ですか？
そのきっかけは？

学生の頃より、数字と地理と歴史が好きでした。 いろいろな出来事
を数字で分けたり、歴史の棚に入れて、そこから話の中で関係のあ
ることを取り出しています。 これら3つ以外はその他文化の棚があ
ります。 4つの棚から収納していることを話しているので中身は
そんなに多いわけではない。 私の知っていることを話すので知識
が豊富のように見られるが、知らないことの方が多くあり、並みだ
と思います。

Q.7 たくさんの本を読み知識豊富ですが、
どのように知識の整理をしているのですか？

朝起きて、手足が動き、口から声が出ることです。 今日も生かして
もらえたと感じるとき。

Q.8 今一番楽しいことはなんですか？

石材は多種多様でそれぞれの顔がある。 特に硬い石には無限の時
間を感じます。

Q.2 望月さんが思う石材の魅力とは？

考え方が違う人の集まりの中で、少数の良い意見を取り上げてい
くことが難しい。 どうしても多数決で決めていくことになり、問題
を感じます。

Q.3 組織運営で困難だったこと。 複数団体に所属され、
いくつかあると思いますが。（特にこれというものがあれば）

私が20代のころは、働く石職人さんの給料を上げること、それは石
材店経営者の所得を上げることでした。 所得が上がると人はモラ
ルも上がっていく。 日本石材協会では労働災害を減らすことと、労
災保険料率を下げてもらうことに取り組み、その結果12.5％から
6％に下がり、全国の採石業者の役に立ったと思う。 モラルもレベ
ルも上げていきたい。

Q.4 業界団体でやりとげたいと思っていたことと、
そのやりがいとは。

私は自分の夢を目標として生きてきました。 その私のことを好き
になって結婚してくれた妻の慶子さんの貢献度、自分の苗字まで変
えて、夫に協力し、その上、4人の子供達を産んで育ててくれたこと。

Q.10 自叙伝に次の1頁を加えるとしたら？

私の人生で私と会ってくださったみなさまです。 そして、一番に
会ったのは私の母と父です。

Q.11 今、感謝したい人はだれですか？

① 石材業界の世界大会があったら、みなさま全員で参加してくだ
　 さい。
② 日本で生産されている石をいろいろな作品として使用し、日本
　 の石の生産を続けていけるよう、販売してください。

Q.12 石産協会員へのメッセージをお願いします。

もう一度、全社員を海外旅行へ連れていきたい。
Q.9 これからの夢をおきかせください。

リーダーとは、相手がリーダーとして認めてくれて初めてリー
ダーなのだと悟ること。 自分がまず損をして次に得をすること、そ
してその得をした知恵を教えられること。 結果として知恵と知識
と経験を積んでリーダーとなり、大きな会社より小さな会社をい
かに繁盛させられるか考えて行動することを心掛けています。

Q.5 リーダーとして、心掛けていたことはありますか？

地域の人、すべてのみなさまが大切なお客さまだと考えること。
Q.6 地域とのかかわりで大切にしたいこと。

＊勲章は国や公共のために功労があった方を、国として表彰するものです。 旭日章は6種類あり、産業や文化の振興・発展に寄与し、社会の様々な分野における功績を対象とします。

望月威男（もちづきたけお）
昭和17年11月6日生 午年（80歳）　㈱イシフク 会長

プロフィール



お 墓 デ ィ レ ク タ ー N E W S

東京都千代田区神田多町2-9 日計ビル2階
Tel:03-3251-7671 Fax:03-3251-7681
https://www.japan-stone.org/
企画・編集・発行：石産協事務局

去る11月22日に「第18回 お墓ディレクター検定試験」が東京・大阪・仙台の3会場で行
われました。 日本一面白くて日本一真面目（自称）のこの検定試験を全国から受検いた
だいたみなさん、出来はいかがでしたか？早く見たい？忘れたい？お待ちかねのドキ
ドキ受検結果、1月13日に合否を発送いたしました！！どなたさまも楽しみにお待ちく

ださいね。 そして、今年も絶対損しない「1級取得者限定研修会」を東京で開催します！実際の取り
組みを通じて厳しい時代に独自の戦略で勝ち抜くヒントをお話ししてくださいます。 参加人数40名
限定です。 東京神田の会場で3人の講師の熱い風を直接感じるもよし、オンライン参加でお仕事の
合間に知識向上するもよし、のハイブリッド開催です。 ぜひ、日々のお仕事にお役立てください！
 ［お墓ディレクター委員会委員会 塩田 結］

蠟梅（ろうばい）の香りまではお
届けできないので、1月の終わり
ころ、香りをたどってください。 

ほっとする歓びを。 意外とご近所にある
かも。 ［今号の表紙より］

編 集
後 記

第3回墓石部会 2022年12月15日（木）

今回の墓石部会は、石産協墓石部会が自信をもって作成した「契約書のひな形」と「お墓の
取扱説明書」について、顧問弁護士戸部秀明先生から、民法改正によって、変更すべき点や
注目すべき項目を詳しくご説明いただき、これを元に、意見交換し、さらに使いやすい形
を考慮し変更を加えていきたいと思います。 また、令和5年4月以降に始まる相続・不動産
の新しいルールについて、法務省民事局の方から直接ご説明をいただくことができまし
た。 直接お墓に関係することはなくても、正しい情報を伝えることは消費者にお墓を販
売する際に役立つ知識に違いありません。 安心してご購入いただくことは自社の信用も
高めます。 今後も墓石部会開催セミナーにご注目ください。 ［墓石部会長 鈴木一成］

加工部会 第14回石材加工講習会
2022年11月12日（土） 香川県高松市 参加者27名（実習19名／見学者9名）

今回の加工講習会は2022年3月に茨城で開催した字彫り講習会と同じ内容を、庵治産地の工場で開催しま
した。 同じ内容とはいえ違う講師が教えれば内容も変わり、得られるものも変わってくることを実感しまし
た。 初めて字彫り工具に触れる参加者はもちろんのこと、普段仕事で字彫りをしている参加者も講師から直
接コツなどを伝授され、参考になったという意見をいただきました。 時間いっぱいまで熱心なご参加ありが
とうございました。 ［加工部会長 戸松政洋］

〈参加者の声〉
▶庵治石の彫刻が初めてだったので楽しかったです。
▶普段疑問に思っていることや知らなかったことをたくさん勉強出来て非常に有意義な講習会でした。
講習会では直接質問できるので、熟練の石屋さんでも参加する価値がすごくあるいます。
▶初めてでもわかりやすかった。 現場職でない女性も興味を示す内容だったと思います。
女子向けに加工講習を行っても面白いと思いました。
▶初めて現場彫りの面付きをしてみて、下に下がるにつれ、面はずれるし布は重たく感じるなど現場では
もっと彫りにくいのだろうと思いました。 これから機材を揃えて慣れていこうと思います。一日あっとゆうまでした。

第一部：【先入観をぶち破れ！一般消費者が本当に求めている供養事情】

▶ 2月15日（水）・東京+Zoom

お墓ディレクター1級取得者研修会

事業案内 2023年1月～3月

▶ 1月19日（木）・東京+Zoom

第6回正副会長会議

加工部会
▶ 1月23日（月）・Zoom

▶ 1月25日（水）・Zoom

お墓ディレクター委員会
▶ 2月2日（木）・東京+Zoom

関連部会

▶ 1月18日（水）・Zoom

災害協定勉強会（支部対象）

▶ 3月9日（木）・東京+Zoom

第7回正副会長会議

▶ 2月16日（木）・東京+Zoom

第6回正副会長会議
▶ 2月17日（金）・東京+Zoom

輸入卸商部会

近畿地区全体会議 in 大阪

▶ 2月24日（金）・

▶ 3月8日（水）・Zoom

全国支部長連絡会議

ホームページにカレンダーが掲載されています。
日程の変更は随時お知らせします。

大阪市立総合
生涯学習センター

登録を予定されている事業者の方へ
登録申請はお早めに！

説明会を開催中

「e-Taxソフト（WEB版）」、をご利用いただくと、
質問に回答していくことで申請が可能です。

税務署での説明会やオンラインでの
説明会をご案内しております。

e-Taxで申請した場合、電子データで登録通知の受領が可能です。

✓
✓
✓

説明会ページへ▶

特設サイトへ▶

令和５年10月から
消費税インボイス制度

が始まります。

登録申請手続は、
をご利用
ください！！

個人事業者の方はスマートフォンからでもe-Taxで申請できます。
※e-Taxのご利用には事前にマイナンバーカードの取得が必要です。 などをご案内しております

制度の解説動画1 AIを活用したチャットボット2

軽減・インボイスコールセンター3特設サイトでは

消費税
インボイス
制度

※制度開始時にインボイス発行事業者となるためには、原則として、令和５年３月31日までに登録申請を行う必要があります。

制度について詳しくお知りになりたい方は、
国税庁ホームページ（https://www.nta.go.jp）の
「インボイス制度特設サイト」をご覧ください。

かんたん・便利♪

2023年2月15日（水）13：00より３時間半

有限会社誠石材工業 湯浅 篤氏 ＆ 株式会社ファイング 川上明広氏
第二部：【地域戦略を基軸にした自社と顧客の育て方】

礼拝空間デザイン室TSUNAGU代表 森口純一氏

契約書のひな形は石産協
ホームページから、どなたでも
ダウンロード可能です。

石屋ならではの
LINEスタンプ

他にも“使える”LINEスタンプ 計40種

お申し込みはこちら
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